

Marche devant le domicile du chef de l'État pour protester la privatisation des forages

Dossier de la rédaction de H2o
October 2019

Sur l'initiative d'un collectif qui regroupe plusieurs contestataires, des groupes de manifestants vêtus de rouge, se sont alignés, en longues files, sur la principale avenue desservant les deux localités de Ndouloudji Demba et Founb. En réalité, c'est bien devant le domicile du chef de l'État que les manifestants avaient choisi de venir crier leur désapprobation devant un éventuel transfert de gestion du forage qui alimente leurs deux localités et leur opposition à la forme du financement et de la gestion des forages ruraux visant à améliorer la maintenance de ces forages et la production d'eau des opérateurs privés à travers des contrats d'affermage ou de concession. "Nous avons financé sur fonds propres la mise en place de compteurs pour une meilleure rationalisation de la consommation", déclare Demba Sall, porte-parole en précisant que le système de gestion actuel est particulièrement équitable puisqu'il prend en compte les ménages les moins nantis et assure la gratuité de l'eau aux écoles, mosquées, structures de santé ainsi qu'aux cimetières. Un fonds de sécurité et d'investissement a également été mis en place pour parer à d'éventuelles pannes et participer à l'entretien ouvrages... Autant d'arguments qui font que les populations s'opposent à céder la gestion des inconnus. "Le forage des deux localités ne sera jamais un objet mercantile avec un prix de l'eau qui serait fixé dans des bureaux climatisés et salons feutrés, loin des réalités locales."

Pape Moctar Ndiaye, Sud Quotidien (Dakar) - Africa